

---

---

# LE MONTREAL-MÉDICAL

Vol. 9

25 Juillet 1909

N° 5.

---

---

## Les Purpuras

Par M. le Professeur HUTINEL



La classification actuelle des purpuras manque d'une base scientifique solide. La division en purpuras infectieux, rhumatoïde et maladie de Werlhof ne répond nullement à la vérité des faits. Tous ces cadres sont fragiles et ont besoin d'une remise au point. Le purpura n'est point une maladie, mais un syndrome commun aux affections les plus diverses. Il fait cortège aux phthisiques, aux cardiaques, se rencontre chez les varioleux, dans la scarlatine, la rougeole, la pneumonie, la blennorrhagie. Tous ces purpuras sont appelés secondaires ; mais ceux qu'on appelle primitifs sont absolument semblables aux précédents. Une série de causes toxi-infectieuses sont à la racine des uns et des autres. On ne saurait donc conserver cette division classique en purpuras primitifs et secondaires.

Il est plus simple d'admettre avec Grenet deux classes de purpuras, les uns légers, ne s'accompagnant que de taches exanthématiques ; les autres graves, se compliquant d'hémorragies viscérales. En attendant que nous soyons mieux fixés sur les conditions de ces hémorragies purpuriques, cette division, exclusivement clinique, servira de cadre d'attente.

En janvier, un enfant nouveau-né fut porté à l'hôpital, en pleines crises convulsives. Il succomba au bout de quelques heures ; à l'autopsie, le cerveau était pâle ; mais, en arrière